

Zeitschrift: Le Tracteur et la machine agricole : revue suisse de technique agricole
Herausgeber: Association suisse pour l'équipement technique de l'agriculture
Band: 26 (1964)
Heft: 9

Artikel: Le 35e Salon de la machine agricole [suite et fin]
Autor: Olivier, P.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1083355>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Le 35^e Salon de la machine agricole

par P. Olivier, Paris

Les tendances caractéristiques de ce Salon

(Suite et fin)

Ce Salon se distingue cependant des précédents par 2 points, à notre avis essentiels:

- le développement de l'irrigation par aspersion
- l'apparition des serres maraîchères

Depuis quelques années, l'irrigation de complément s'est développée de façon rapide en FRANCE, non seulement au sud de la Loire, mais également au nord de la Loire. D'autre part, l'action de l'Office National de l'Industrie de l'Azote (O.N.I.A.) pour l'emploi d'engrais liquides distribués en même temps que l'eau, commence à porter ses fruits. Il est possible et surtout souhaitable que dans un proche avenir, des produits insecticides soient également mélangés à l'eau d'irrigation. Ainsi la plante recevra non seulement les éléments nécessaires à sa croissance, mais sera également protégée contre ses ennemis traditionnels. Cette évolution pose d'ailleurs des problèmes délicats de corrosion, en particulier pour les différents organes d'aspersion et les tubes.

L'édification de serres maraîchères s'est accélérée dans notre pays en 1963. Les maraîchers ont pris conscience des possibilités que leur offre la culture sous serre et les pouvoirs publics encouragent les agriculteurs dans cette voie. Le développement de certaines villes entraîne la nécessité de prévoir des approvisionnements produits dans leur proximité. Pour sa part, la région parisienne est en train d'être entourée par toute une série de terrains voués au maraîchage, dont les débouchés sont assurés. D'autre part, certaines productions, comme le concombre, sont utilisées à des fins industrielles, ce qui renforce encore leur attrait.

Le Salon a marqué cette évolution, qui pose d'ailleurs de nombreux problèmes. L'un des plus importants est celui de la couverture des serres. Deux matériaux se disputent la suprématie sur ce point: le verre et les matières plastiques. Ces derniers ont marqué un avantage certain au cours du Salon. Le Comité d'étude des plastiques avait en effet rassemblé dans une série de stands groupés les principaux fabricants. Les visiteurs ont pu être documentés sur les diverses applications des matières plastiques en agriculture.

Le 35^e Salon a été incontestablement un très grand succès. De plus en plus, la manifestation de Paris constitue le pôle d'attraction principal pour l'Europe de tous ceux qui s'intéressent de près ou de loin au développement du machinisme agricole international.

Lors de vos achats ou de vos commandes, indiquez s.v.p. l'annonce que vous avez lue dans le «Tracteur». Vous soutiendrez ainsi notre périodique. Merci!